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16:18:27 – 16:18:41 Технический момент.
Вед: 16:18:42 При каких обстоятельствах было обнаружено тело Светланы Нестеровой? Вот. Где это произошло? Как Следственный комитет об этом узнал?
Гер: 16:18:52 Тело девушки было обнаружено неподалеку от обочины дороги, примыкающей... ведущей от деревни Буньково Ивановского района. Это было начало июня месяца 2010 года. Соответственно, рядом располагалась произвольная мусорка, свалка мусорная. Обнаружили ее случайные водители, остановившиеся там для того, чтобы, ну, какие-то свои дела справить. Сразу было очевидно, что труп полуобнаженной девушки 16:19:22 не мог там оказаться без следов какого-то криминального происшествия. Поэтому первоначально на место прибыли сотрудники полиции, вскоре после этого вызвали сотрудников Следственного комитета. При даже визуальном осмотре трупа было установлено, что в отношении нее совершено не только сексуальное преступление, но и очевидно это было убийство, то есть умышленное лишение жизни. Труп имел странгуляционную борозду в области шеи, у трупа отсутствовали те личные вещи, с которыми она из дома ушла. Практически в тот же день было 16:19:52 установлено, что эта девушка приехала только что из другого города из путешествия. Мать ее не дождалась на даче, куда она собиралась в тот же день приехать к ним. Ну, соответственно, было подано заявление о розыске. Ну, и фактически в этот же момент в течение одного дня удалось установить, что ехала она в направлении на дачу к своей матери, но не доехала, потому что в отношении нее было совершено преступление.
Вед: 16:20:21 Смотрите, у меня вопрос. Точно ее обнаружили водители? Не... не родственники сами? Мы не путаем случайно? У меня здесь написано: семья самостоятельно начала поиски, тело обнаружили на свалке – торчала рука с накрашенными ногтями.

Гер: 16:20:39 Слушайте, ну вот... Я поэтому и хотел, чтобы, может быть, вы мне чуть раньше сказали. Сейчас посмотрим, так, медици...

Вед: 16:20:45 Я просто сейчас только понял, что... у меня есть ощущение, что мы сейчас это обсудили с вами Юлю Ларину, которая у нас Марина Левченко.
16:20:54 – 16:22:05 Технический момент.
Вед: 16:22:06 При каких обстоятельствах было найдено тело Светланы Нестеровой, как об этом узнали следственные органы, что было обнаружено на месте преступления?
Гер: 16:22:16 Девушка приехала их другого города, где отдыхала в день своего исчезновения. С утра она созвонилась с родителями, которые отдыхали на даче. Сообщила, что она к ним должна подъехать присоединиться в ходе отдыха. Родители стали ее ждать, думали, что она приедет попутным транспортом, но прошел час-два-три, может быть, больше. Девушка так и не появилась. Забеспокоились, телефон не отвечал. После чего, перед тем, как обращаться в полицию, предприняли меры к самостоятельному поиску. 16:22:46 Собрали других родственников. Знали маршрут, по которому она обычно ездит до дачи. Это в соседнем районе с Ивановским районом. И по дороге от Иваново в сторону Гаврило-Посадский района стали искать. Вскоре, можно сказать, что нашли ее непосредственно около деревни Буньково рядом с мусорной свалкой. Помочь найти тело помогли, ну, внимательные глаза одного из родственников, который увидел из-под груды мусора торчащие женские 16:23:16 ноги. Труп был частично уже без одежды и вскоре при прибытии сотрудников и полиции, и Следственного комитета на место нас сразу оповестили об этом – было понятно, что в отношении девушки совершено не только половое преступление, но и имело место убийство: странгуляционная борозда на шее, похищен ряд личных вещей.
Вед: 16:23:39 Все отлично. Одну фразу только допишем. Насколько мы помним и знаем, торчала рука с накрашенными ногтями.

Гер: 16:23:46 Торчали ноги человека, заваленные картонными коробками. Вот те, кто нашел, допрашиваются.

Вед: 16:23:51 Хорошо, ладно. Ок. Значит, мы неправильно... Значит, скажите, пожалуйста, когда сотрудники МВД и следственных органов обнаружили труп, было дли понятно, что жертва боролась, сопротивлялась? Какие еще детали можете вспомнить, что было украдено на тот момент из личных вещей жертвы?
Гер: 16:24:13 У девушки всегда с собой были как драгоценности... как с собой, так и на себе, то есть и в ушах, и руки с браслетами, и кольца. Было понятно, что она нигде бы это не могла оставить – ни в багаже, ни в иных местах. Мы сразу заподозрили о том, что имело место ограбление в связи с ценным вещами. Сумочка, насколько я помню, у девочки... у девушки была при себе, но в ней не хватало ряда вещей. И так же это указывало на то, что 16:24:43 преступник искал что-то ценное. О следах борьбы трудно говорить, но исходя из обстановки, исходя из того, где был обнаружен труп, тут мы не исключали версию того, что пришлось ей бороться за свою жизнь. Очевидных признаков мы не видели, было понятно лишь, что, ну, лишали жизни ее весьма жестоким образом, то есть не давали ей шанса выжить. Это было целенаправленное 16:25:13 убийство, не какие-то спонтанные, там, мотивы.
Вед: 16:25:17 Скажите, пожалуйста, а какие первые версии появились у следствия?

Гер: 16:25:22 В числе первых версий были, безусловно круг ее знакомых, кто бы... девушка была, ну, скажем так, общительная. Не в плане каких-то беспорядочных связей. Просто широкий круг знакомств, ну, и сложно было предположить при ее жизненном статусе, что она бы воспользовалась услугами каких-то случайных перевозчиков, что это... что оказалось бы, там, сама как-то... что ее кто-то бы высадил там из автобуса и так далее. Поэтому прежде всего отрабатывались 16:25:52 круг ее знакомств – те, с кем возможно были конфликты, кто бы первоначально предложил довезти, а впоследствии в ходе ссоры мог бы лишить ее жизни. Данная версия быстро была отметена поскольку, ну, не такой круг знакомств был уж обширный и все были проверены, алиби у всех подтвердилось. Приоритетной стала версия о случайном таксисте, случайном, ну, не гастарбайтере, но лице, оказывающем 16:26:22 услуги пассажироперевозок. Кроме того, надо отметить, что тот маршрут, он славен тем, что дальнобойщиков там много курсирует. Это – от Иваново до Ярославля, две столицы соседних регионов. Соответственно, прежде все... вторым пунктом, это, безусловно, водитель либо тягача, либо, значит, какой-то человек, кто мог согласиться по доброте душевной подвезти женщину до села, которое, по сути, на его маршруте 16:26:52 следования стояло. Потом были проверены фактически, я думаю, все крупные компании, которые бы оказывали грузоперевозки в том направлении. К несчастью, зацепок тоже не было.
Вед: 16:27:04 А скажите, пожалуйста, а какие были предприняты попытки для того, чтобы все-таки выйти на след убийцы? Что было сделано следственными органами?

Гер: 16:27:18 Ну, мы буквально уже в течение первых суток поняли, что у нас есть генетические следы преступника. Они были оставлены в ходе полового преступления, поэтому все лица, кто нами проверялся на причастность, это и ранее судимые, повторюсь, и те, кто таксовал в том районе, и водители-дальнобойщики. У них у всех брался генетический материал для исследования. Как показала жизнь, к сожалению, конечно, для этого потребовался достаточно длительный период – направление было верным и наиболее результативным, принесшим 16:27:48 плоды. Ну, а так, среди прочего, это и, безусловно, биллинг телефонных соединений, проверка сот, работавших в том районе. Тогда еще не так были распространены GPS-соединения, поэтому приходилось брать трафики... выходить на место, брать точки соединения, определять кто в тот момент, в предполагаемое время, совершения преступления 31 мая 2010 года, кто находился в том месте и задерживался там. Ну, к несчастью, эти деревни достаточно густонаселены, 16:28:18 поэтому много нам пришлось отрабатывать и жителей этих деревень, которые безусловно, так же пользовались сотовой связью.
Вед: 16:28:25 А камеры видеонаблюдения как-то использовались? Есть ли они вообще на трассе?

Гер: 16:28:29 На тот момент камера на выезде, насколько я помню, стояла и она фиксировала проезжающие машины, но тогда не так было распространено, ну, и система «Умный город» и «Безопасный город». Фактически мы могли располагать съемками лишь с одной камерой и там фиксировались выезжающие, проезжающие автомобили. За тот период были взяты записи, но, как показала жизнь, впоследствии преступник на них запечатлен не был с его автомобилем.
Вед: 16:28:58 Как так могло произойти?
Гер: 16:29:00 Сам он поясняет, что в тот день шел ливень. Техническое устройство камеры не было совершенным. Я полагаю, что причина главная в этом.

Вед: 16:29:09 Понятно. Значит, давайте теперь пока оставим эту историю. Перейдем к истории Марии Левченко. Единственное, правильно ли я помню, что у нас как раз Татьяна Мезенцева работала в суде?

Гер: 16:29:23 Да, помощник военного суда.

Вед: 16:29:24 Ну, давайте вот один вопрос задам. Насколько нам известно, значит, преступник увидел удостоверение Татьяны Мезенцевой, да, выпало... и была некая борьба в машине в том числе, когда он пытался сумку отнять. И это его смутило, да, как потом выяснилось? Он испугался и решил как бы, что в обязательном порядке надо убивать, можем... вот совершить убийство. Можем про это немножко?..

Гер: 16:29:48 Да, когда наш обвиняемый давал, как мы считаем, правдивые в целом показания. Он утверждал, что изначального умысла на убийство девушки и на совершение с ней полового акта не было. С его слов вообще к этим печальным последствиям привела ее несдержанность...

16:30:07 – 16:30:11 Технический момент.
0Q5A8643.MP4

16:31:09 – 16:31:13 Технический момент.

Гер: 16:31:14 Действительно, когда обвиняемый давал показания, которые следствие считало в целом признательными и достоверными, он утверждал о том, что вообще к убийству привела... к убийству девушки привела печальная череда событий, что она оказалась не сдержана и ругалась на него в связи с тем, что он перепутал дорогу, что он вынужден был заехать, чтобы проверить, правильный ли маршрут движения, но в этот момент она продолжала кричать 16:31:44 и тогда он решил совершить в отношении нее ограбление и, найдя в ее сумке удостоверение помощника судьи военного суда, запаниковал, испугался, решил совершить сначала половое преступление в отношении женщины, впоследствии и убить, чтобы... поскольку она заявила, что «ты видишь, кто я такая, тебя, безусловно, найдут». Вместе с тем все-таки... на мой взгляд, истинная... истинный мотив его действий изначально был найти жертву, которую можно было не только 16:32:14 использовать для полового удовлетворения, половой своей похоти, но и ограбить, и совершить ее убийство. Вряд ли он бы оставил в живых иную девушку, не будь она помощником судьи – как показала жизнь, действительно, в дальнейшем своим жертвам он выбора не оставлял, ну, и себе выбора не давал. К этому, наверно, его подтолкнуло и... печальный опыт первой серьезной судимости, как я считаю, серьезной. Были и другие 16:32:44 судимости. Но самая серьезная судимость, за которую он получил 10 лет, произошла... преступление это произошло за 11 лет до описываемых событий, когда в центре города он напал на продавщицу магазина и оставил ей жизнь, не запугав, не причинив телесных повреждений, считая, что она просто не будет о нем рассказывать, не запомнила и так далее. Но его достаточно быстро нашли. Наверно, тогда он уже понял, что в живых оставлять своих жертв ни в коем случае не стоит.
Вед: 16:33:14 А во время... ну, там, еще один вопрос про это. Во время допроса, особенно когда вы выезжали на место преступления, он о чем-то жалел? Было ли ощущение, что преступник все-таки жалеет о совершенных преступлениях или это было из той серии, когда преступник как бы хочет стать героем таким, да, в кавычках – «героем» - и гордо рассказывает про совершенное убийство?

Гер: 16:33:36 Нет, ни гордости, ни хвастовства, похвальбы какой-то в его голосе не ощущалось...

Вед: 16:33:41 А можете, пожалуйста, Артем Борисович, начните: «Во время...»

Гер: 16:33:44 Я понял.

Вед: 16:33:45 «Там-то, там-то...»

Гер: 16:33:47 Во время проведения с ним следственных действий обвиняемый не рассказывал с какой-то похвальбой, хвастовством о событиях, связанных с лишением жизни своих жертв. На мой взгляд, он рассказывал об этом достаточно обыденно. Не как о том, о чем хочется позабыть, сожалеть, не вспоминать, но с какой-то, ну не то что ностальгией, но тогда он, безусловно, был на 9 лет моложе, живее и, наверно, эти рассказы больше были вот «я был молод, я мог себе 16:34:17 позволить, у меня все получалось». Ну, примерно так это звучало.

Вед: 16:34:22 Значит, давайте пока перейдем к делу Юлии Лариной, которую мы называем Марина Левченко, да?.. При каким обстоятельствах пропала Марина Левченко и как был обнаружен ее труп?
Гер: 16:34:38 Мария Левченко пропала спустя...

Вед: 16:34:41 Сейчас, извините, еще раз – Марина Левченко.
Гер: 16:34:43 Марина, угу... Марина Левченко пропала спустя почти год после первого убийства, совершенного нашим обвиняемым. Девушка гуляла в своем районе, ее не дождалась мать, сообщила в органы полиции, но до этого труп... точнее, не «до этого», а во время поисковых мероприятий, которые со стороны полицейских были безрезультатны, труп девушки нашел случайный водитель – ну, он не дальнобойщик, он крупногабаритной техники – в районе 16:35:13 одного из карьеров близ Фурмановского района. Там добывается песок и щебень. Он ехал в апреле 2011 года по своему маршруту, увидел из-под снега выглядывающую... части тела. Девушка также была обнажена частично, было понятно, что в отношении нее совершено преступление. У нее были даже колото-резаные ранения на шее, были следы крови. Сообщили в полицию, достаточно оперативно прибыли службы. Также при осмотре места происшествия удалось 16:35:43 добыть... добыть улики, которые позволили впоследствии придавать конкретику действиям как признававшегося обвиняемого, так и реконструировать цепочку событий, которые имели место перед убийством девушки.
Вед: 16:35:59 А какие улики были добыты?

Гер: 16:36:01 Ну, улики были связаны с тем, что... ну, во-первых, пропали ценные вещи в виде сережек, ну, это может быть единственное ценное, что у нее было, потому что телефон ценности не представлял. Было понятно, что она перемещалась по местности, то есть в разных местах были совершены преступления, поскольку кровь была не в одном месте, не только в районе обнаружения тела. Насколько было понятно по той местности, где был обнаружен труп, 16:36:31 преступник выбирал... специально выбирал уединенное место, где, значит, его сложно было заметить, как случайным прохожим, так и работникам рядом расположенных предприятий. Кроме того, в целом, было понятно, что наш обвиняемый будущий хорошо знает окрестности города Иваново. А когда уже у нас совпали детали и первого, и второго преступлений, мы поняли, что, безусловно, он должен был быть на машине и 16:37:01 тщательно планировать свои поездки. Как показали впоследствии проведенные с ним работы, действительно, он специально и осознанно выбирал разные направления от города Иваново. Вот это направление было в сторону, ну, фактически Костромы. То есть если первое направление – в сторону Ярославля, второе – в сторону Костромы. Ну, тем самым пытался как запутать свои следы, так и, ну, как-то свести с правильной нити органы следствия.
Вед: 16:37:31 А скажите, пожалуйста, а какие здесь были версии и когда мать начала искать, она сразу искала? Сколько прошло времени и почему?.. Насколько я знаю, она не сразу искала. Девушка гулящая
Гер: 16:37:43 Насколько я помню, да, девушка гулящая эта, да, была...

Вед: 16:37:46 То есть не... ну, не то что неблагополучная семья, там просто мама, по-моему, учительница была... И у них был конфликт с матерью.

16:37:53 – 16:39:39 Технический момент.
Вед: 16:39:40 Ну, давайте скажем так, что у девушки была привычка, там, задержаться у друзей, участвовать в каких-то тусовках, там, вот так вот, да?..
Гер: 16:39:47 Да, да, да. Действительно, родственники девушки в органы внутренних дел не сразу после ее исчезновения. Она не пришла домой 1 апреля 2011 года. Но, в принципе, для нее было свойственно такое поведение, в ходе которого она могла задержаться у друзей, поучаствовать в тусовках. Раньше мать за ней замечала такие безосновательные уходы... или не уходы даже, а... без предупреждения, 16:40:17 скажем так, когда она оставалась бы – и не особо беспокоилась. Но когда прошло уже больше 7-ми... уже больше 8-ми дней, она обратилась в органы внутренних дел, тогда начались поисковые мероприятия.
Вед: 16:40:30 Скажите, пожалуйста, значит, девушку искали, там, через... что помогло... точнее не так, посмотрите, на этом месте, где был обнаружен труп, там были камеры видеонаблюдения? Какие проверочные работы, там, биллинга и так далее? Что вы предприняли?
Гер: 16:40:47 Да комплекс был весьма... комплекс мероприятия для выявления преступника и иных лиц причастных был, в целом, стандартный в таких ситуациях. Поскольку крупных населенных пунктов рядом не было, здесь мы рассчитывали на то, что в большей степени мог бы помочь биллинг так называемый телефонных соединений. Вместе с тем было понимание того, что, учитывая малое количество камер видеонаблюдения на выезде из города в ту сторону – тогда это, 16:41:17 повторюсь, не было столь распространенным, – надежда на камеры и то, что в ночное время был бы зафиксирован номер автомашины, учитывая отсутствие того периода, который бы нам был известен как достоверное время исчезновения, конечно, шансы выйти на преступника таким путем были, откровенно говоря, небольшие. Поэтому основные надежды были, как я и в первом убийстве говорил, значит, на круг ее друзей/знакомых, которые... было достаточно... которые, в принципе, могли 16:41:47 быть склонны к совершению преступлений – девушка общалась с подобным контингентом, – так и на следы... на результаты генетических экспертиз, которые позволили уже спустя месяц, что первое и второе преступления взаимосвязаны и совершены минимум одним человеком.
Вед: 16:42:04 А скажите, пожалуйста, значит, какую причину смерти назвали судмедэксперты и была ли версия «убийство»?
16:42:12 – 16:42:41 Технический момент.
Гер: 16:42:42 Причиной смерти девушки, обнаруженной на выезде в сторону города Фурманов, явилась странгуляционная борозда, то есть удушение, а также колото-резаная рана шеи. Как мы потом узнали со слов преступника, когда он уже стал давать показания, не удовлетворившись и полагая, что даже не смотря на удушение, жертва может остаться жива, он взял канцелярский нож и нанес смертельное – как показало вскрытие – ножевое ранение в шею девушки.
Вед: 16:43:12 То есть сразу, когда судмедэксперты приехали на место, сразу было понятно...

Гер: 16:43:15 Значительная травма, да, безусловно, это было понятно, что это убийство, что никакое-то случайное...

Вед: 16:43:24 А скажите, пожалуйста, а вот разрез на шее, там не очень понятно было, насколько я понимаю, совершено это было сразу или это после смерти уже было совершено. И как преступник... как мы понимаем по делу, что это совершено после смерти, да?

Гер: 16:43:38 Нет, нет.

Вед: 16:43:39 А, нет?

Гер: 16:43:40 Причина смерти сочетанная, то есть и удушение, асфиксия в результате удушения тонким предметом, как потом выяснилось, проводом, так и колото-резаная рана, то есть в момент нанесения раны жертва еще была жива.
Вед: 16:43:58 А вот то, что проводом, это не стандартная такая история? Насколько мы знаем, там судэксперты не могли понять, какое лезвие использовалось и так далее.
Гер: 16:44:08 Нет, мы говорим о лезвии, либо о проводе?

Вед: 16:44:10 Ну тут, смотрите, написано: «Предполагаемый ответ по словам сужмердэкспертов – необычное лезвие».
Гер: 16:44:15 А, лезвие, да, весьма тонкое. То есть это характерно для канцелярского ножа.

Вед: 16:44:17 Вы можете тоже это сказать?

Гер: 16:44:18 Да. Действительно, эксперты, определяя причину смерти и характер повреждений, обратили внимание на чрезвычайно тонкий разрез в месте соприкосновения с кожей.

16:44:28 – 16:44:30 Технический момент.
Гер: 16:44:31 Действительно, эксперты, вскрывая труп и делая выводы о причине смерти, обратили внимание на весьма нехарактерное орудие преступления в виде колото-режущего предмета. Оно имело тонкие края и, скорее всего, речь шла либо о бритве, либо о каком-то очень тонком, но остро заточенном предмете. Как выяснилось потом, это был канцелярский нож.

Вед: 16:44:53 А скажите, что говорил преступник Хренов во время допросов, да, почему он решил убить данную жертву? Вот ход его мысли. Опять же жалел или нет? И все-таки он после смерти точно не наносил еще ударов? Потому что у меня написано...
Гер: 16:45:12 Других ударов нет. В агональный период...

Вед: 16:45:13 Почему он перерезал горло уже мертвой девушке?

Гер: 16:45:16 Да нет, ну, это – причина смерти.

16:45:18 – 16:45:52 Технический момент.
Вед: 16:45:53 Во время допроса что он говорил на месте преступления, почему он совершил убийство и так далее.

Гер: 16:45:58 Я понял... Во время признательных... Во время дачи признательного показания преступник рассказывал о том, что первоначально половой акт с девушкой был по обоюдному согласию. Но потом, когда он немного отвлекся, увидел, что она что-то набирает на своем телефоне. Решил, что она решила, в свою очередь, пожаловаться на него. Стремясь скрыть свое, возможно, отсутствие дома, заявив об изнасиловании. Тут якобы он вспылил, напал на нее, вырвал телефон, после чего начал душить. 16:46:28 А когда она потеряла сознание, полагая, что действий недостаточно для причинения смерти, нанес ей колото-резаную рану шеи.

Вед: 16:46:38 А он жалел о своем совершении преступления или нет?

Гер: 16:46:42 Повторюсь, что у меня не сложилось впечатление, что он жалел о каких-то своих действиях. Да, он был не весел, понур, но он не рассказывал об этом с какими-то слезами, с какими-то вздохами, ахами. Это был рассказ об обыденном эпизоде из его биографии.
Вед: 16:46:59 А какие были все-таки следственные действия приняты, когда был обнаружен труп, кроме биллинга, там, и... и какие версии появились?

Гер: 16:47:08 Версии стандартные, связанные с тем, что, повторюсь, у девушки обширный круг знакомств, кто-то из них... а также учитывая ее легкость на подъем, назовем его так, мог посадить ее в машину, увезти с места проживания как раз в ту сторону. Совершить там в отношении нее преступление. Иные версии это, безусловно, связано с нахождением рядом производства по добыче песка, щебня. Не исключалось, что она могла приехать в гости в какую-то компашку знакомых, которые там проводили время 16:47:38 на весеннем солнышке, ну, где стать случайно... где стать жертвой случайного... ну, либо местного жителя, либо работника предприятия. Также проверялись весь круг тех лиц, кто в тот период времени работали – проводился полиграф в отношении них. Результатов получено не было, поэтому основной упор – биллинг и проверка круга знакомств из числа ее близких связей.
Вед: 16:48:07 Скажите, пожалуйста, насколько мы знаем вы еще проверили всех сотрудников завода, да, вот рядом?.. Карьера.

Гер: 16:48:11 Это – следующий, по-моему...

Вед: 16:48:14 Карьер, по-моему... водителей...

Гер: 16:48:15 Ну, карьер был там, да, ну... это работники, да...

Вед: 16:48:17 Проверялись, да?

Гер: 16:48:18 Да, все работники.
Вед: 16:48:18 Можете рассказать?

Гер: 16:48:19 Да, также проверялись все работники карьера, рядом расположенного... Хромцовский карьер так называемый. Брался и генетический материал у них для проверки, проверялись пути следования и путевые листы их автомобилей, но фактически было установлено, что их возможность... возможная их причастность к данному преступлению минимальна. Нехарактерно было... тот маршрут, по которому они ездили, весенняя распутица, ну, вряд ли их туда бы 16:48:49 занесла нелегкая на их транспорте. Скорее, речь могла идти о легковом каком-то автомобиле, который туда бы заехал.
Вед: 16:48:57 Насколько мы знаем, появился некий ложный след, да, с молодыми людьми, которые даже были остановлены сотрудниками уголовного розыска по колесам. И даже...
Гер: 16:49:05 Это вот точно третий эпизод.

16:49:07 – 16:49:19 Технический момент.

Вед: 16:49:20 Преступник использовал что в первом, что во втором случае скотч еще. Правильно?
Гер: 16:49:24 Да.

Вед: 16:49:24 Можно вот об этом рассказать? Были ли сняты отпечатки? И в конце подытог, в конце этого вопроса подытожить: все-таки на этого преступника вышли с помощью ДНК-анализа, получается?

Гер: 16:49:35 Да, только ДНК. Действительно, во обоих убийствах использовался скотч, которым заматывались руки жертвы. Если в первом случае он это объяснял активным ее сопротивлением, то во втором – ну, фактически тем, чтобы она не стала больше никуда звонить, даже не пыталась. Скотч сохранен был, снят аккуратно и использован для проведения...
16:49:57 – 16:50:03 Технический момент.
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Гер: 16:50:45 В случае убийства Светланы Нестеровой труп был обнаружен с обмотанными скотчем руками, скотч был аккуратно снят – как потом показала... показали следственные действия с участием обвиняемого, он заматывал руки скотчем, преодолевая сопротивление жертвы, как бы предполагаем, во время полового акта. Вместе с тем, несмотря на тщательные исследования этого скотча, каких-либо дополнительных следов, позволяющих идентифицировать лицо, замотавшее руки, выявлено не было. 16:51:15 Но о характерном способе совершения и второго убийства также указывало использование скотча, девушка была обнаружена в лесу в сторону города Фурманова также с руками, замотанными скотчем. Работа с обвиняемым показала, что он замотал руки в целях пресечения ее дальнейших попыток набрать номер телефона кого-то из своих знакомых, опасаясь, что его задержат по горячим следам.
Вед: 16:51:41 А скажите, во втором случае тоже не удалось снять никакие отпечатки пальцев?

Гер: 16:51:45 Нет, отпечатков пальцев на скотче обнаружено не было. Ни в том, ни в другом случае, как и генетического материала, что указывало на то, что возможно использовался... использовались перчатки.
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16:54:44 – 16:54:46 Технический момент.

Гер: 16:54:47 На трупе девушки был также обнаружен скотч и в случае второго убийства. Им были замотаны руки. Как показала работа с обвиняемым, он сделал это, чтобы пресечь ее возможные попытки вновь воспользоваться телефоном и позвать на помощь. Но на скотче не было выявлено ни ДНК, ни отпечатков пальцев, что указывало на то, что возможно преступник был в перчатках.
Вед: 16:55:07 Понятно. Значит, скажите, пожалуйста, Левченко убили через год после Нестеровой, да?.. Значит, было ли подозрение, что это – один и тот же может быть преступник? Как вы объединили два этих дела в одно?

Гер: 16:55:21 Объединение дела произошло после проведения генетических экспертиз по следам, оставленным преступником в результате полового преступления. Ну, кроме того, характерный способ имел место быть, повторюсь, и скотч, которым замотаны руки, и удушение, тонкая странгуляционная борозда, ну, и степень удаленности от города, малолюдная местность – все это в совокупности позволило нам объединить дела в одно производство. Но вскоре случилось и третье убийство, 16:55:51 характерное, таким же способом совершенное, которое выявило, что имеет место не просто двойное убийство, а серия преступлений.

Вед: 16:56:00 Ну, то есть вот сразу практически вы поняли, что это – один и тот же преступник? То есть просто, смотрите, первая жертва была на 13 лет моложе второй, все-таки есть некий психологический портрет преступника, да?.. Выбирал ли он жертвы по, скажем так, извините, красоте женской или, там, форме фигуры, там, и так далее и так далее. Если это все-таки в том числе в начале же это – сексуальное преступление, правильно?

Гер: 16:56:26 Нет, честно говоря, ничто не указывало на то, что у преступника был какой-то тип, к которому он стремился как к той жертве, которую хотел бы использовать...

16:56:35 – 16:57:39 Технический момент.
Гер: 16:57:40 Нет, ничто не указывало на то, что у преступника был какой-то идеал жертвы, что он выбирал будущих жертв по красоте, либо какому-то телосложению. Я полагаю, что все-таки наиболее важным фактором для него являлось незаметность завладения жертвой, тем, как можно ее незаметно посадить в машину и безопасно вывезти в удобное для него место. Либо встретить в этом месте. Но окончательно, конечно, 16:58:10 мы пришли к выводам о том, что преступления совершены одним человеком после результатов ДНК, полученного из образцов, взятых с организма жертв.
Вед: 16:58:19 То есть он и в первом, и во втором случае не предохранялся.
Гер: 16:58:22 Да, он не боялся, получается, либо не рассчитывал на настолько, как он полагал, может быть, далекие достижения медицины, ну, или судебного... судебно-экспертной работы. Либо о них просто не знал.
16:58:39 – 16:58:54 Технический момент.
Гер: 16:58:55 Преступник не использовал презервативов, либо иных средств предохранения, соответственно, не рассчитывал на то, что его следы, следы его спермы окажутся в распоряжении экспертов-исследователей.
Вед: 16:59:08 Значит так, здесь оставил ли преступник свои биологические... это мы уже сказали... А вот смотрите, мне вот почему-то здесь это написано: был ли эпизод, когда вы подозревали подростков, которые промышляли на свалке?

Гер: 16:59:23 Точно последний.
Вед: 16:59:24 Да?

Гер: 16:59:27 Не, ну понятно, что, когда их подозревали в последнем, на них примеряли и все остальные.

Вед: 16:59:33 А, понятно. Но при этом эта машина, все это было вот... там, да?..
Гер: 16:59:36 Да, да, да.
Вед: 16:59:38 Что мы с вами пропустили по первому и второму? Что такого вот... мы вот, я сейчас мог пропустить? А вы бы хотели добавить...

Гер: 16:59:49 Ну, про активность потерпевших, наверное, не стоит говорить, ну, просто свое расследование, назовем это так.

Вед: 16:59:53 Давайте скажем, потому что... Вот знаете, давайте, знаете, что скажем?.. Сейчас вспомнил, значит, во-первых, насколько я помню, местные власти какое-то вознаграждение... это было при каком случае? При первом, втором? Или там...

Гер: 17:00:05 Нет, когда уже после объединения всех дел.

Вед: 17:00:07 Да, тогда это мы потом скажем. А как вели себя родственники... давайте ответим на вопрос. Как вели себя родственники Нестеровой и родственники Левченко, насколько они были согласны с ходом действия следствия? Были ли какие-то у них свои версии и так далее?
Гер: 17:00:25 Конечно, мы старались информировать родственников жертв о ходе, о направлении нашей работы, о наиболее перспективных версиях, которые нами на тот момент отрабатывались. Хочу сказать, что по моим ощущениям, наибольшая активность была со стороны первой жертвы... родственников первой жертвы, со стороны ее близкого друга, который фактически, являясь в прошлом сам сотрудником правоохранительных органов, ну, назовем альтернативное расследование, приходил к нам с разными версиями, предлагал 17:00:55 посмотреть, может быть, в иных направлениях. Мы старались взаимодействовать и шли навстречу, принимали их взгляд на вещи и проверяли, безусловно, те варианты, которые они нам предлагали. К сожалению, эта работа на тот момент ничего не дала.
Вед: 17:01:12 А какие у не версии... какие-то нестандартные были?..

Гер: 17:01:14 Да он какой-то...

17:01:15 – 17:02:00 Технический момент.
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Вед: 17:02:37 Скажите, прежде чем приступить к третьему преступлению, да, к двойному убийству и изнасилованию, скажите, пожалуйста, а какой у вас сложился психологический портрет преступника, когда вы его в первый раз увидели, допросы начались. Какой это был человек, выделялся ли он вообще или это был обычный человек, если мимо прошел бы никто бы и не мог подумать?.. И как вы думаете, почему очень часто, вот есть такая некая тенденция, в том числе либо нам так кажется в средствах массовой информации, подобные преступления совершаются очень часто и таксистами. 17:03:07 Есть какое-то этому объяснение?

Гер: 17:03:11 Ну, начну, наверное...

Вед: 17:03:13 С психологического портрета.

Гер: 17:03:14 С психологического портрета, да, что нам показалось, когда мы впервые увидели Хренова...
Вед: 17:03:20 Стоп, Ходункова.

Гер: 17:03:21 Да, Ходункова. Начнем с психологического портрета, что мы впервые подумали о задержанном, когда его доставили с места работы, где он находился в командировке. Нам показалось, что он, несмотря на то, что мы уже знали о том, что он неоднократно привлекается к ответственности, что в этот раз, ну, что его пугает, безусловно, обстановка, что он озирается вокруг, понимая, что, безусловно, есть неопровержимые 17:03:51 доказательства его вины, что понимает, что за эту категорию преступлений ему грозит пожизненно и, ну, пытался максимально в первые дни, первые, там, месяцы смягчить свою участь признанием, повторюсь, рассказывал об этом, ну, не с гордостью, ну, как обыденность. Старался не выделять... не показывать своих эмоций, наверное, в том числе понимая, что потенциально это могут увидеть и присяжные, перед которыми он может предстать. Мы его записывали на видео. 17:04:21 Старался вести себя ровно. Сам его психологический портрет... ну действительно, мало чем выдающийся мужчина за 40, работяга. Вроде бы из того, что все о нем говорили – и коллеги, и друзья – готов подменить любого, взяться за любую работу, начальство его ценило – вот надо куда-то срочно поехать, кто-то там не вышел на работу, не смог, да, после вчерашнего, на него всегда можно 17:04:51 рассчитывать. Не выпивает, за детьми ухаживает, жена, ну, ни одного плохого слова за весь период следствия не сказала. Ну, и вот по моему опыту, когда человек идет на... привлекаемые лица за совершение не каких-то спонтанных преступлений, да, бытовых, там, пьяных и так далее, а которые готовились, которые задумывались, реализовывались, – вот как раз такие лица и способны на такие 17:05:21 преступления. Которые ничем вроде бы не выделаются, понимают, что не привлекут к себе внимание, кто-то мимо них пройдет - не заметит, для себя не отметит. И машина-то, собственно, у него такая ничем не примечательная – ВАЗ-2108. Все это... в том числе это позволило ему столь долго оставаться, наверно, непойманным, неузнанным, непривлеченным.
17:05:45 – 17:05:56 Технический момент.
Вед: 17:05:57 «Машина у него была ничем... ВАЗ-2109».
Гер: 17:06:00 Машина у него была ВАЗ-2109, мало чем примечательная.
Вед: 17:06:07 Теперь перейдем. Значит, две сестры двоюродные, да, которые были обнаружены. Третье преступление. При каких обстоятельствах нашли сестер Демину и Глущенко. Вот. Где это произошло? И было ли тоже понятно, что это сразу убийство?
17:06:25 – 17:06:38 Технический момент. 

Гер: 17:06:39 Трупы двух двоюродных сестер были обнаружены в Ивановском районе в середине мая 2011 года. Сразу было понятно, что имеет место убийство, двойное убийство. Трупы были повреждены огнем явно в целях скрыть как следы нападавшего на них, так и возможно личности жертв, чтобы было труднее установить. Явно использовалась какая-то легковоспламенимая смесь.
Вед: 17:07:07 Давайте еще раз.

Гер: 17:07:07 Явно использовалась некая легковоспламенимая смесь для того, чтобы поджечь и придать трупам малоузнаваемый вид. Преступление имело место рядом с деревней Дубняки. Девушки шли к себе на дачу, был выходной день - собирались с семьей провести время – и следовали привычным им маршрутом через лесной массив. Явно где-то в том месте их и застал преступник. Это было очевидно из картины места происшествия, места 17:07:37 преступления. От маршрута следования они не отклонились. Но место было малолюдное, безусловно, то есть то, что девушки там были кем-то застигнуты, сразу наводило на мысль о том, что преступник либо выслеживал их, что казалось на тот момент маловероятным, либо все-таки был из числа местных жителей, хорошо знающих эту местность.
Вед: 17:08:02 А как были обнаружены тела? Какие были версии, было ли понятно, что это – убийство?

Гер: 17:08:10 Да, сразу было понятно, что это – убийство. Повторюсь, тела были сильно обезображены огнем. Кроме того, по сохранившемся открытым участкам тела было понятно, что имело место и колотые... имели место и колото-резаные ранения, в том числе с области шеи. Впоследствии, когда тщательно судебно-медицинский эксперт исследовал останки жертв, было установлено, что огонь не повредил ряд 17:08:40 внутренних органов, в том числе тех, где остались следы преступника. У нас появился новый генетический материал для исследования.
Вед: 17:08:48 А кто обнаружил тела?
Гер: 17:08:49 Слушайте, я вот не помню...

Вед: 17:08:50 Там бабушка с внуком. Грибники.

Гер: 17:08:52 А, да-да-да. Трупы были обнаружены проходившей рядом бабушкой с внуком, они собирали грибы в период сморчков, строчков. Конечно, их привел в шок вид девушек, как они считали, может быть, даже заживо сожженных. Но потом уже эксперты установили, что трупы подверглись сожжению после смерти.
Вед: 17:09:17 Значит, насколько мы понимаем, там был некий свидетель, местный житель встретил Жигули, ну, свидетель не самого преступления, а фона преступления, да?.. Который ехал ему навстречу, машина приближалась по встрече, а потом внезапно развернулась и поехала в обратном направлении.
Гер: 17:09:35 Да, в первые дни расследования этого эпизода было установлено, что некую необычную, ну, по крайней мере ранее не встречавшуюся там машину встретил один из местных жителей. Машина была отечественная, как он описывал, Жигули 9-й... 8-й либо 9-й серии. Цвет был темным – единственное, что он мог отметить. Некие буквы даже, ему показалось, что он запомнил. Тщательно исследовались места подъезда к тому месту, где были обнаружены девушки. И 17:10:05 в одном из... на одной из лесных дорог были обнаружены хорошо сохранившиеся следы протектора колес одного из... машины явно отечественного производства, 14-го либо 13-го радиуса. Тут работа приобрела более, скажем так, активный живой характер, но, как сейчас показывает жизнь, может быть, порядка года следователи отрабатывали, ну, наверное, тупиковую ветвь, но к которой 17:10:35 привела, я бы не сказал, что ошибка эксперта, но какое-то случайное совпадение, при котором фактически со стопроцентной вероятностью эксперт утверждал, что протекторы этих колес принадлежат найденной в, ну, центре, можно сказать, города машине с подобными же характеристиками. 8-ка, 9-ка, на которой молодежь, ну, не будем называть их фамилии, но имеющая несколько антисоциальную направленность, позволяющая 17:11:05 себе прогулки по ночам, невозвращение домой, катались, ну, как раз неподалеку от наших... места обнаружения жертв. Они были задержаны, с ними был проведен комплекс розыскных мероприятий, множество раз проводился полиграф, ну, и скажу честно, когда я первый раз увидел это дело, криминалист, сопровождавший...

17:11:28 – 17:11:35 Технический момент.
Гер: 17:11:36 И, скажу честно, когда впервые, наверное, плотно окунулся в расследование этого дела, криминалист, кто сопровождал расследование на тот момент, был убежден даже после... несколько лет после освобождения этих молодых людей, но до нахождения истинного обвиняемого, истинного виновника, был убежден...
Вед: 17:11:56 Извините, я немножко запутался. Вот вы сказали «несколько лет до освобождения...»

Гер: 17:12:00 Ну, значит, их задержали в 11-м году. Хренова – в 2018-м. 7 лет.

Вед: 17:12:06 А, их 7 лет подозревали.

Гер: 17:12:07 Да, да. И возвращались к этому.

Вед: 17:12:08 А, извините. Еще раз, хорошо. Зрителю просто тоже будет не...

Гер: 17:12:13 В течение нескольких лет после освобождения этих обвиня... этих подозреваемых из-под стражи по подозрению в совершении данного преступления, он был убежден, что, безусловно, надо продолжать искать следы их причастности к этому преступлению. Что не бывает таких совпадений, что, несмотря на подтвердившееся у них алиби, ни в коем случае не стоит забывать об это версии. И где-то раз в год мы навещали их, спрашивали как дела, значит, не появилось ли каких-то новых сведений о том, «кто бы это мог на вашей машине совершить»... 17:12:43 Но, к сожалению или к счастью... к счастью, они не поддались на какие-то, может быть, моменты, связанные с тем, что хотелось быстрее от нас отделаться и не стали называть случайные фамилии, случайных знакомых, чтобы еще больше расширить круг... круг работы.

17:13:00 – 17:13:02 Технический момент.
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17:17:26 – 17:17:31 Технический момент.
Вед: 17:17:32 Давайте, значит, вот этот ложный след, насколько он помешал следствию? И были ли вообще еще ложные следы в этом деле?
Гер: 17:17:42 Ложный след, о котором я говорил, безусловно, отвлек очень много сил и средств, много времени на проверку алиби этих парней, которым не посчастливилось иметь очень похожие колеса на их машине. Ну, можно сказать, что мы ими плотно занимались около полугода, проводили кучу... кучу разных экспертиз. Это были технические, и полиграфы, и генетики конкретно углубленной в отношении этих парней. Но могу отметить, что на мой взгляд это положительно повлияло 17:18:12 на общую профилактику совершения ими преступления в дальнейшем. Мне кажется, им расхотелось связываться с нами и снова где-то мелькать в каких-то криминальных сводках. До сих пор, насколько я знаю, они не привлечены за совершение каких-либо преступлений. Что касается иных, может быть, направлений, которые рассматривались и были ложные следы, ну, не сказать, что это такие глобальные были вещи, но конкретно моменты, связанные с высказыванием каких-то версий совершенного преступления 17:18:42 со стороны родственников, там были и такие моменты, что кто-то из них, наверное, не стоит говорить, чьи родственники обращались за подписью к... за помощью к ясновидящим, программам разного плана...
Вед: 17:18:58 Простите. Все-таки можно еще раз. «Кто-то из них, не буду говорить при каком деле, обращались...»

Гер: 17:19:06 Родственники одних из жертв... родственники одной из жертв коллективно обратились в программу экстрасенсов с просьбой посмотреть на фото убитых женщин, девушек и сообщить, кто может быть причастен к данным преступлениям. Ну, здесь, не знаю уж откуда, но фотография нашлась потенциально причастных лиц. Я так полагаю что не без помощи круга знакомых и родственников погибших. И в одном из них экстрасенсы увидели безусловного виновника преступлений. 17:19:36 Мы провели в отношении него также комплекс... широкий комплекс всех мероприятий, связанных с проверкой на причастность. Но и как показала жизнь, и как показали на тот момент результаты следственных действий, положительного результата достигнуто не было.

Вед: 17:19:54 А скажите, пожалуйста, а правда, что там были обнаружены какие-то лица, типа актера или еще кто-то? Сотрудники ВДВ, два человека проверяли. Вот Артем рассказывал, что двое ребят военных вообще, которые служат вообще в другом регионе, и так далее.
Гер: 17:20:10 Вот его лучше спросить, потому что он этой версией занимался, ему не давал покоя как раз брат одной из девушек.
Вед: 17:20:16 Хорошо. Скажите, пожалуйста, значит, сразу было понятно, что это х- убийство, да?

Гер: 17:20:22 Да.

Вед: 17:20:23 Сразу было понятно, что это сексуальное преступление в том числе. Как вы вышли на объединение этого дела? На то, что это – тот же самый преступник, или были и другие версии, кроме как парней, именно конкретно по этому преступлению?
Гер: 17:20:37 Сразу было понятно, что это – убийство. Сразу было понятно, что это – половое преступление. Место наибольшее прогорания трупов как раз было область половых органов, то есть было понятно, что хочет скрыть преступник. Но, повторюсь, судмедэкспертиза сделала в какой-то степени чудеса и генетический материал нам удалось достать – преступника, – после проведения экспертизы было понятно, что это серия, что преступник на сей раз в сторону города Шуя обратил свой взор и 17:21:07 жертву искал там. Так вот, также, как и остальных случаях, отрабатывался, в первую очередь, круг знакомств, круг общения, жителей близлежащих деревень, биллинги, выезды из города и, к счастью, в этот раз взятый архив с камеры видеонаблюдения, как показали уже позже произошедшие события, позволил нам обнаружить номер преступника на видеозаписи 17:21:37 в день совершения преступления. И более того, этот номер этой автомашины... эта автомашина за несколько дней до...
17:21:46 – 17:21:52 Технический момент.

Гер: 17:21:53 Более того, изъятый архив записи камеры видеонаблюдения позволил вычленить, как показали впоследствии уже произошедшие события, номер автомобиля преступника, мелькавший на дороге в сторону выезда из города, в сторону города Шую в тот день , в день совершения убийства. Но, впрочем, мы отметили для себя, что этот... что номер этой машины мелькал там и прежде. Ну, к этому, может быть, мы чуть позже вернемся, когда будем говорить о версии самого преступника. 17:22:23 Пока же сосредоточились, повторюсь, на близлежащей местности, на рядом расположенных предприятиях. На предприятия города Кохмы, асфальтобетонный завод. Кроме того, на причастность, на возможную причастность работников этого завода к совершенному преступлению указывала вот так горючая смесь, которая повредила... с помощью которой были существенно повреждены трупы. Эксперты, в настоящее время не помню кто, но утверждали, что обычный... обычным керосином, обычным бензином 17:22:53 так легко воспламенить тела, даже при условии дополнительных горючих материалов, невозможно. Вместе с тем, как потом показала работа с Хреновым, им использовались для большей горючести...
Вед: 17:23:07 Ходунков.

Гер: 17:23:08 Вместе с тем, как позже показала работа с обвиняемым, им для большей температурности очага пожара использовались как покрышки, так и сучья деревьев сухих. Поэтому степень прогорания была настолько активной. Так вот. Комплекс мероприятий вышеназначенных был проведен весьма в короткие сроки, но, к сожалению, также он не дал на тот момент никакого результата. Продолжался сбор генетического материала. В год мы собирали порядка 3-4-х тысяч 17:23:38 генетических профилей от лиц освободившихся из мест лишения свободы, проживающих поблизости, чьи биллинги регулярно фиксировались в местах совершения преступлений, чьи машины регулярно показывались в направлении и чьи номера автомобилей были запомнены местными жителями. Ну вот, вкратце такой перечень мероприятий.
Вед: 17:24:00 А можете еще одной фразой, вы сказали, но... скажем так, не так дорого мы смогли продать. То есть вы целый завод еще проверили, да, всех сотрудников?

Гер: 17:24:09 Ну, целый завод... да... Да, конечно, были проверены сотрудники завода в первую очередь – асфальтобетонного, который расположен был в непосредственной близости. Ну, к счастью, он не такой многочисленный был. Ну, и от лиц мужского пола были взяты генетические профили, которые достаточно оперативно, но в первую... в одну из первых очередей были... мы прогнали через те экспертные центры, которые помогали нам в определении преступника.

Вед: 17:24:37 Когда вы поняли, что это – один и тот же преступник? И когда было объединено дело?

17:24:42 – 17:26:17 Технический момент.
Вед: 17:26:18 Вот смотрите, по поводу...

Гер: 17:26:22 Про завод сказали.
Вед: 17:26:22 Да, про завод сказали. Скажите, пожалуйста, кроме трупов... я сейчас скажу (нрзб 17:26:26). Кроме трупов что было обнаружено на месте этих преступлений? Там, туфлю, по-моему, нашли одну, да? И еще что-то...

17:26:35 – 17:27:27 Технический момент.
Гер: 17:27:28 На месте происшествия, в непосредственной близости от места происшествия там, где лесная дорога делала изгиб, был обнаружен нехарактерный след протектора, как будто машина сначала резко перекрыла кому-то дорогу, потом так же резко стартанула куда-то. Рядом с этим место была обнаружена женская туфля черного цвета, что в совокупности с теми следами одежды, которые были на убитых девушках, указали на то, что именно 17:27:58 в этом месте был осуществлен их захват. Каким-то образом преступник уговорил сесть в автомобиль, после чего доставил уже до места расправы. Тогда мы сделали вывод о том, что, скорее всего, они должны были быть между собой знакомы, поскольку. 17:28:21 Либо вторая не менее серьёзная версия о том, что он должен быть не один, поскольку всё-таки девушки и один водитель, вряд ли у него получилось бы уговорить их сесть добровольно или даже под какими-то угрозами, находясь с ними один на один в лесу. Поэтому эта версия дала нам основание в большей степени пристальности искать преступников из числа их знакомых, либо отдалённых, с кем бы они должны были поддерживать отношение в том числе и посредством сотовой связи.

Вед: 17:28:48 То есть это была ещё одна версия, да?

Гер: 17:28:51 Всегда знакомые родственники и местные жители, проезжающие машины, то есть нельзя сказать, что здесь нестандартно. Но наиболее характерно именно в этой ситуация. Касаемо…
Вед: 17:29:06 А правильно я понимаю сейчас, секундочку, что вы когда вот это всё обнаружили, вы не думали о том, что это может быть тоже таксист или тот, кто занимается извозом?

Гер: 17:29:16 Ну да, там нечего было делать и некуда ехать совершенно.

Вед: 17:29:19 То есть здесь вы сразу поняли, что это больше какое-то насильственное действие. 

Гер: 17:29:21 Да, да.

Вед: 17:29:22 А можете вот это показать.

17:29:29-17:29:40 Технический момент.

Гер: 17:29:40 Также, исходя из обстановки на месте происшествия было понятно, что ни таксист, ни какой-то человек, приезжающий туда по какому-то маршруту, не мог бы совершить это преступление, ну, находясь, скажем так, на работе. Можно было предположить, что это либо рыбак, либо грибник, поскольку сезон указывал на возможность поездки туда, да к тому же был выходной день, поэтому, опять же, была вероятность того, что кто-то из местных жителей, 17:30:10 хорошо знающих местность, должен был быть либо очевидцем каких-то действий, связанных с подготовкой к преступлению, его совершением, либо сам причастен к этому преступлению. Если говорить о том, как проходило опознание трупов, то несмотря на проведённые следы сожжения.
Вед: 17:30:33 Да, давайте про опознание и как объединились, если говорить о ком-то.

Гер: 17:30:39 Если говорить о том, насколько быстро были установлены личности трупов, то, безусловно, опознание, которое было проведено с участием родителей погибших девушек, ну, практически сразу дало основание полагать, что они не могут ошибаться в установлении личностей убитых. А когда, спустя порядка двух недель, были готовы результаты генетической экспертизы, по следам полового преступления оставленных на жертвах, дела были объединены в одно производство, ну и круг обвиняемых, 17:31:09 точнее круг потенциально причастных лиц, ну, честно говоря, стал нас пугать, поскольку направления совершенно разные, которыми совершены убийства, позволял утверждать о том, что преступник может проживать в любой части города, поскольку знает все направления. Вместе с тем и позволял утверждать о том, что он должен иметь какое-то отношение к регулярным перевозкам, 17:31:39 то есть быть либо таксистом, либо водителем машин, которые направляются в каждые из этих частей города, в сторону выезда из города. 

Вед: 17:31:51 Скажите пожалуйста, насколько мы помним, следственные органы обратились к губернатору, да? Почему этот шаг был сделан, какое вознаграждение было и вообще помогло, и дало ли что-либо это.

Гер: 17:32:11 По городу стали множиться слухи, о том, что серия преступлений, дерзких, тяжких, до сих пор не раскрыта. Мы прибегали к разным способам информирования граждан о недопустимости попадения в подобные ситуации, когда бы они сами могли оказаться жертвами данных преступлений. Так и велась поисковая работа, связанная с тем, что фактически у каждой жертвы пропали (и в последнем случае также), пропали ценные вещи, драгоценности, в том числе весьма редкого вида, 17:32:44 который делался на эксклюзив, эксклюзивная работа. Слухи множились, что органы правопорядка бессильны, тогда было принято решение обратится к губернатору с предложением объявить о вознаграждении за значимую информацию о личности преступника, сейчас сумму, боюсь ошибиться, по-моему речь шла о трёх миллионах рублей.

Вед: 17:33:08 Триста тысяч рублей, да сумма не важна, давайте скажем вознаграждение.

Гер: 17:33:18 Сейчас, я затруднился сказать о какой сумме могла пойти речь, но власти региона пошли на встречу и вознаграждение было объявлено. Об этом было объявлено в средствах массовой информации для широкого круга лиц. К сожалению, или к счастью, никто не взял на себя попытки сообщения каких-то ложных сведений для получения вознаграждения и ложных поправлений у нас за период последовавшего дальнейшего расследования не было. 

Вед: 17:33:51 Скажите, пожалуйста, как вы думаете почему преступник принял решение сжечь сестёр? Он надеялся таким образом, что вы не сможете установить его ДНК, или он не думал о ДНК, а просто хотел, чтоб не было понятно кто эти люди?
Гер: 17:34:22 Я думаю попытка сожжения трупов в момент последнего убийства была связана как с тем, что преступник начал понимать, что круги вокруг него сужаются. Впоследствии мы только узнали, что во время сбора информации о ДНК потенциально преступника, он узнал о том, 17:34:48  что такой материал собирают и поняв, что он оставлял следы преступления раннее, в этот раз решил избежать способа идентификации его по этому направлению и предпринял попытку сожжения именно этих частей тела девушек.

Вед: 17:35:09 При таком рассуждении можно сказать, что вот если первое и второе убийство могло возникнуть случайно так скажем, не сразу была цель убить человека, то при данном совершении преступления, если у него в машине ещё находились горючие средства и так далее, то он как бы готовился к этому. 

Гер: 17:35:26 Да, мы уверены, что он готовился к последнему, из тех преступлений, в которых он обвиняется, об этом говорит и направление движения его машины. Мы не думаем, что случайно, за несколько дней до этих событий и машина и его телефон фиксировались, недалеко от места преступления. Я думаю, что он выслеживал потенциальных жертв, в тот день ему улыбнулась, такая, злая удача, назовём это так. 17:35:56 Кроме того, я забыл вопрос, честно говоря.
Вед: 17:36:01 Ну смотрите шло целенаправленное убийство. 

17:36:31-17:38:04 технический момент
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Вед: 17:38:02 Целенаправленный преступник готовился к преступлению и был ли это его почерк или было принято решение резко и была ли какая-то подготовка.

Гер: 17:38:16 Исходя из того, что показали следы изучения места происшествия, способа уничтожения трупов, мы пришли к выводу о том, что подчерк также идентичен, те же колото-резанные раны в области шеи, но здесь мы уже отметили, что вероятнее всего подготовка к преступлению шла более активная. Взяться каким-то горюче-смазочным материалам у человека не готовящегося к убийству и к сожжению трупов, ну, конечно, в машине сложно представить в тот момент времени. 17:38:58 Впоследствии же, когда преступник был установлен и мы в ретроспективном порядке отсматривали камеры видеонаблюдения, мы поняли, что наши догадки были верны, подготовка, на наш взгляд, шла не один день, выслеживание жертв шло со стороны будущего обвиняемого, 17:39:16 т.к. он неоднократно попадал на камеры наблюдения, где фиксировались номера его автомашины, кроме того его биллинг позволял говорить о том, что в том месте он также находился регулярно, причем это были не какие-то случайные и кратковременные нахождения. Он находился там длительное время.
Вед: 17:39:39 А что было обнаружено в его машине и как вообще автомобиль был обнаружен? 

Гер: 17:39:47 По-моему у нас не было обнаружено машины. У нас только есть понимание, какой был цвет машины в тот момент по данным ГАИ
Вед: 17:39:59 А разве не нужно было следственным органам узнать, что произошло с машиной?

Гер: 17:40:03 По-моему утилизирована была.

Вед: 17:40:15 Преступник Ходунков, он получается постоянно занимался извозом такси частным, это была его основная работа или нет?

Гер: 17:40:22 Ну со слов Ходункова в тот период времени конец двухтысячных годов частный извоз был основной точкой его существования, но брался и за иную работу, в том числе и отделку домов, офисных помещений. Именно за одним из таких помещений он и был задержан после совпадений его ДНК с изъятым раннее, на трупах девушек. 

Вед: 17:40:46 А скажите пожалуйста, что он сказал по поводу третьего преступления, почему он вообще совершил это убийство? Опять же раскаялся или нет или он признался, что он готовился к этому преступлению.

Гер: 17:41:00 Во время дачи показаний Ходунков относительно последнего убийства утверждал, что он оказался на этой дороге случайно, увидел девушек, посчитал, что они лёгкой добычей являются и когда резко остановил машину и угрожая им ножом, велел им сесть, они даже не пытались оказать какого-то сопротивления, как и во время движения к месту расправы над ними. Якобы также безропотно они себя вели и после того как он велел им выйти из машины, совершив в отношении них сексуальные преступления и хладнокровно перерезав им горло.  17:41:35 У нас эти показания обвиняемого вызвали сомнения в искренности. Мы полагаем, что всё-таки одну из них он мог держать в качестве заложника, чтобы вторая не поднимала криков и не пыталась убежать или совершить каких-то действий, которые могли ему помешать.
Вед: 17:41:53 Удалось ли понять, была ли некая борьба между преступником и потерпевшими или уже на тот момент это было тяжело обнаружить?

Гер: 17:42:01 Было трудно понять были ли попытки сопротивления со стороны жертв, поскольку и трупы были повреждены, и место происшествия сильно изменено, пожарище. Характерных следов борьбы обнаружено не было.

Вед: 17:42:15 Можно ли в двух словах объяснить как работает биллинг? У меня пошли общие вопросы. Система биллинга – что это дает следственным органам? 
Гер: 17:42:30 В конце двухтысячных и в начале две тысячи десятых годов…

Вед: 17:42:34 Можете еще раз?
Гер: 17:42:35 В конце двухтысячных и в начале две тысячи десятых годов по сути биллинг представлял собой именно точки выхода в эфир сотовой связи с звонками, интернет в том числе в Ивановской области тогда сильно развит не был, поэтому мы могли судить о местонахождении фигуранта пересечением линий обслуживания…
Вед: 17:43:12 Давайте тогда такой общий вопрос задам, правильно ли я понимаю, что кроме ДНК анализов, система биллинга легло основой преступления, а то есть как доказанность преступления.

17:43:25-17:43:44 Технический момент
Гер: 17:43:44 В основу доказательственной базы в поведении Ходункова, в причастности в совершении каждого из трёх преступлений, ну на самом деле ему квалифицировано было не три преступления, а девять, включая сексуальные и разбойные нападения, 17:43:58 легли не только его признательные показания, не только данные генетических исследований, но и повторюсь те моменты, когда в ретроспективном порядке мы устанавливали нахождение его телефона в конкретной местности, в месте совершения преступления. Фиксация его камеры именно по дороге откуда должны были либо отходы, либо приход преступника совершаться. Кроме того, безусловно были допрошены свидетели, которые подтверждали правдивость как признательных показаний Ходункова, так и возможность с такого рода знакомств Ходункова и его будущими жертвами.

